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1 

 

M. Michel Benoît 
 

Fêtes du 375e : 
Demande combien les activités tenues dans le cadre du 375e ont 
couté aux citoyens. 
 
Fait état d’une facture possible de plus de 1 milliard. 

Maire :  
La société du 375e déposera son rapport. Concernant le 1 milliard, plus de 80% 
des sommes ont servi à des infrastructures et Tourisme Montréal a confirmé 
l’augmentation de la fréquentation. 
 

Répondu en séance 

2 

 

M. Yvon Laplante 
Représentant de la 
Coopérative Testan.  
 

Coop Testan : 
Demande à ce que la Stratégie Centre -Ville intègre la coopérative 
et que l’ancien site CHSLD Jacques Viger soit réservé au logement 
social abordable et qu’il prévoit la mixité.  

Maire :  
La stratégie prévoit la mixité et aussi une réflexion sur les immeubles 
excédentaires, car cela s’est fait aussi pour le site de l’Hôpital de Montréal pour 
enfants. 
 
Richard Bergeron :  
Confirme que le site en question est identifié comme un des ensembles 
institutionnels à requalifier.  

Répondu en séance 

3 

 

M. Gaétan Auger 
 

Projet Sax : 
Se dit satisfait que le projet ait été retiré de l’ordre du jour. Fait la 
lecture d’une résolution demandant le retrait du dossier et qu’une 
consultation ait lieu. 
 
 
 
Dépôt de document 

Maire :  
Dans le contexte de la stratégie, des réflexions auront lieu sur l’accès au fleuve 
et aux berges.  
 
Richard Bergeron :  
Il faut respecter les activités portuaires et que la mise en valeur des rives et 
l’accessibilité sur une promenade de 5 km de long n’excluent pas la construction 
de bâtiments. 
 
Valérie Plante :  
Il faut que les citoyens demeurent vigilants.  
 

Répondu en séance 
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4 

 

M. Réal 
Carbonneau 
 

AirBnb 
Résident de la Tour des canadiens se plaint des nuisances 
causées par AirBnb. La tour est devenue un hôtel illégal. 

Maire :  
AirBnb a signé une entente avec le gouvernement du Québec.  
 
Alain Dufort :  
La preuve est difficile à faire mais que l'arrondissement va travailler avec le 
contentieux.  

MARC LABELLE  

5 

 

Madame 
Geneviève 
Goizioux 
 

Rodéo urbain : 
Explique que les animaux ont été maltraités et se plaint de la façon 
dont les citoyens qui étaient contre le projet ont été traités. 

Maire :  
Tout a été mis en œuvre pour l’événement se fasse correctement. 

Répondu en séance 

6 

 

M. Éric Michaud 
Comité logement 
Ville-Marie 
 

Logements sociaux dans Projet Le Bourbon :  
Demande pourquoi la Ville n’a pas exigé plus de logements sociaux 
plutôt que la compensation financière.  

Richard Bergeron :  
En fonction du nombre de logements prévus, le promoteur n’était pas soumis à la 
politique, mais que malgré cela il versera une compensation financière au fonds. 
 
Valérie Plante :  
Cela passe par la volonté politique de créer du logement social ou abordable. Le 
Bourbon en est un bon exemple ou l’on a donné des étages supérieurs sans 
demander aucune compensation. 

Répondu en séance 
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7 

 

Madame Lucie 
Dufour 
 

Formule électrique : 
Explique les inconvénients subis et demande s’il y aura un nouveau 
site pour l’année prochaine.  
 
 
 
 
Demande la position de Valérie Plante sur la tenue de l’évènement 
au circuit Gilles Villeneuve.  

Maire :  
Rappelle les gestes concrets posés pour réduire les nuisances et que pour les 
prochaines éditions des ajustements seront apportés et qu’il n’y aura pas de 
travaux sur la chaussée. Dans l’ensemble la majorité des gens est satisfaite.  
 
 
Valérie Plante :  
Rappelle que, lors du dernier conseil municipal, Projet Montréal a demandé plus 
de transparence, fait part de son intention de renégocier l’entente et demande si 
le nombre de billets vendus ou donnés sera révélé et de déplacer l’évènement.  

Répondu en séance 

8 

 

Monsieur Denis 
Plante 
 

Stratégie Centre-ville :  
S’adresse à Richard Bergeron et lui demande si un évènement 
comme la Formule électrique s’inscrit dans la Stratégie centre-
ville. 

Richard Bergeron :  
Rappelle qu’il y a eu des séances publiques de remise de billets et qu’il a 
rencontré très peu de citoyens mécontents.  
 
Valérie Plante : 
Mentionne qu’il y a d'autres façons de faire la promotion de l'électrification.  

Répondu en séance 

9 

 

Madame Mirella 
Colalillo 
 

Calèches :  
Relate l’incident avec le cheval tombé sur la chaussée. 

Guy Charbonneau :  
Explique que les rapports du vétérinaire de la Ville et du MAPAQ confirment que 
le cheval est en bonne santé et que le problème est dû à  la fatigue. Un nouveau 
contrôle est prévu dans deux semaines.  
Le nouveau règlement a apporté plusieurs améliorations à la condition des 
chevaux et est venu encadrer l’industrie.  

Répondu en séance 
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10 

 

Madame Lise 
Béland 
 

Remerciements et « laideurs urbaines » : 
Pour les toilettes publiques, la subvention à l’association les 
Chemins du Soleil», le travail de l’équipe CSLDS en soutien à la 
fête au parc Charles-S.- Campbell, le travail des employés des 
travaux publics. 
 
Se plaint de « laideurs urbaines »  église vie et réveil, Bourbon, 
Drugstore. 
 
Explique que les organismes n’auront pas les moyens financiers de 
louer des locaux dans le nouveau bâtiment. 

Maire :  
Confirme que la priorité est accordée à la sécurité des bâtiments.  
 
Karine Boivin Roy :  
Explique que le processus règlementaire sera suivi et que la démolition devrait 
avoir lieu à l’automne. 
 
 
 

Répondu en séance 

11 

 

Madame Mireille 
Goulet 
 

Règlement sur le contrôle animal : 
Fait part de la lettre transmise aux propriétaires de chiens en début 
de semaine. Mentionne que la Ville de Châteauguay a remplacé 
son règlement interdisant les pitbulls. 

Maire :  
D’ici le 21 décembre, tout devrait être régularisé et clause grand-père. 

Répondu en séance 

12 

 

Madame Irène 
Mayer 
 
 

Herbe à poux : 
Fait part de la problématique présente sur de nombreux terrains 
publics et dépôt de photos. 
 
Dépôt de document 
  

Alain Dufort :  
Nous allons faire le suivi. 
 
Guy Charbonneau :  
Confirme que des actions sont posées.  
 
Maire :  
Nous avons des campagnes de sensibilisation. 

Répondu en séance 
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13 

 

Monsieur Yves 
Chartrand 
 

Aménagement des berges : 
Demande qu’il y ait un chantier pour l’aménagement des berges qui 
impliquerait les citoyens. 

Maire :  
Est en accord avec le fait que tous travaillent ensemble et à la participation 
citoyenne.  
 
Valérie Plante :  
Parle du complexe Bourbon dans un contexte où il n’y a pas de réflexion sur 
l’avenir du Village.  

Répondu en séance 

14 

 

Madame Catalina 
Gutiérrez 
 

Calèches : 
Déplore l’état de l’écurie de Luc Desparois et la façon dont il traite 
les chevaux. 

Guy Charbonneau :  
Explique que seule la cour peut retirer un permis ou le redonner. 
Le MAPAQ est impliqué dans les inspections de l’écurie.  
 

Répondu en séance 

15 

 

Monsieur Patrick 
Delisle-Crevier 
 

Formule E :  
Demande si des consultations auront lieu avec les résidents qui ont 
vécu des problématiques.  
 
Demande l’ajout de poubelles au coin du boulevard René-
Lévesque  et de la rue Alexandre-DeSève. 

Maire :  
En accord avec la proposition.  

Répondu en séance 
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16 

 

Monsieur Marc-
Antoine 
Desjardins 
 
 
 
 
 
 

Invitation à la Cyclovia Camillien-Houde : 
Remerciements de l’appui de l'arrondissement au projet Cyclovia  
et invitation à l’évènement du Sud-ouest.  

S/O Répondu en séance 

17 

 

Madame Jacynthe 
Tremblay 
 

Vieux-Port de Montréal 
Fait état des nombreux projets dans le Vieux-Port. 

Maire :  
Nous sommes très fiers de notre bilan et nous poursuivrons le travail entamé.  
 
Valérie Plante :  
Je vais attendre de vous avoir entendu. 

Répondu en séance 

18 

 

Madame Damien 
Cussac 
 

Sécurité routière place Victor-Hugo : 
Excès de vitesse sur place Victor-Hugo malgré la limitation à 30 
km/h alors que les enfants jouent dans la rue. Stop pas respecté. 
Demande de profiter des travaux actuels pour mettre en place de 
mesures.  
 
Dépôt de documents. 

Maire :  
En accord. Demande l’intervention du SPVM et demande à Guy Charbonneau de 
procéder à des vérifications  

GUY CHARBONNEAU  
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19 

 

Madame Michelle 
Joannette 
 

Invitation (la Guilde) 
Invitation à l’ouverture des nouveaux locaux de la Guilde 
canadienne des métiers d’art le jeudi 28 septembre.  

S/O Répondu en séance 

20 

Madame Heidi 
Miller 
 
 
 
 

N’A PAS ÉTÉ ENTENDU, CAR 4e QUESTION SUR LE MÊME 
SUJET 

S/O S/O 

21 

Monsieur Richard 
Martin 

Terre-plein René-Lévesque : 
Demande l’ajout d’une clôture sur le terre-plein central sur René-
Levesque en face de la Maison du Père. 

Demande sera transmise au service responsable  LETTRE à SIVT 
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22 

Monsieur Martin 
Hamel 
 

Vente de drogue sur la rue Saint-Hubert 
Demande à ce que le trottoir soit réparé en béton et non en 
asphalte comme cela a été fait suite à une fuite. 

Guy Charbonneau :  
Fera les vérifications et explique que la ville s’est dotée d’une équipe interne.  

GUY CHARBONNEAU  

23 

Madame Jamal 
Amal 
 

Vente de drogue sur la rue Saint-Hubert 
Mentionne que le SPVM n’est pas en mesure de répondre aux 
plaintes concernant le bruit. 

 ALAIN DUFORT 
RENCONTRERA LA 
CITOYENNE  

24 

Monsieur Mauricio 
Garzon Beltran 
 

Jardin communautaire Versailles : 
Demande la confirmation que la clôture du jardin communautaire 
Versailles sera remplacée par une clôture de 6 pieds. 

Dominique Archambault :  
Les vérifications seront faites et confirme que les travaux pourraient se faire 
en 2018 
 
Valérie Plante :  
Rappelle que l’arrondissement s’est doté d’une politique alimentaire.  

Répondu en séance 
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25 

Madame Claire 
Adamson 
 

AirBnb :  
Demande si l’arrondissement a assez d’inspecteurs.  

Maire :  
Confirme que le nombre est suffisant et qu’il faut se donner les moyens.  

Répondu en séance 

26 

Monsieur Bomono 
Heron 
 

N’A PAS ÉTÉ ENTENDU, CAR 4e QUESTION SUR LE MÊME 
SUJET  

S/O S/O 

27 

 

Monsieur Jean 
Lepage 
 

Demande ajout de poubelles sur Saint-Denis :  
Mentionne que le nombre de poubelles est insuffisant. 

Maire :  
La propreté est l’affaire de tous, mais il y a moyen d’installer plus de poubelles. 
 
Guy Charbonneau :  
Explique que l’arrondissement est en attente de réapprovisionnement. 

Répondu en séance 
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28 

 NE S’EST PAS PRÉSENTÉ  S/O S/O 

29 

 

Monsieur Paul 
Fortin 
 

Entretien des trottoirs :  
Problématique de déneigement des trottoirs lors de la tempête 
du 13 mars dernier aux intersections.  

Guy Charbonneau :  
Confirme que les trottoirs sont une priorité du déneigement et que des normes 
sont prévues dans la politique de déneigement quant aux délais. 
 

Répondu en séance 

30 

Monsieur 
Sylvestre Caron 
 

Stationnement et vignettes : 
Problème de gestion du stationnement lors de l’évènement de la 
Formule E. Se dit prêt à collaborer pour l’année prochaine.  

Maire :  
En accord. 
 
Alain Dufort :  
Mise sur pied d’un comité. 

Répondu en séance 
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31 

Monsieur Mario 
Brisebois 
 

Fierté Montréal et parc des Faubourgs : 
Bruit au parc des Faubourgs lors de la Fierté – Demande le 
retour à la place Émilie-Gamelin pour l’an prochain.  

Maire :  
La gestion des évènements doit se faire dans le respect de la politique du bruit.  
 
Alain Dufort :  
Explique d’un rapport fera préparé et présenté aux élus.  
 
Valérie Plante :  
Confirme avoir reçu des plaintes de citoyens y compris ceux situés plus loin de la 
scène.  

Répondu en séance 

32 

Madame Cary 
Girard 
 

IDEM à 31 IDEM à 31 
 
Valérie Plante :  
Confirme avoir reçu des plaintes de citoyens y compris ceux situés plus loin 
de la scène. 
 
Si d’autres évènements ont lieu au parc des Faubourgs, il faudra que la 
gestion du bruit soit mieux encadrée. 

Répondu en séance 

33 

Monsieur Frédéric 
Thériault 
 

Présence des calèches et sécurité publique  
Félicitations à Valérie Plante pour sa position sur le bien-être 
animal prévu dans le programme de Projet Montréal. 

Nouveau règlement, inspection et intervention SPVM 
 
Valérie Plante :  
Confirme vouloir racheter les permis  

Répondu en séance 
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34 

Monsieur Luc 
Brisebois 
 

Projet Le Bourbon :  
En désaccord avec le projet (hauteur, entrée de garage sur 
Champlain) – Représentant d’une coopérative situé en face du 
projet.  
Fait le lien  avec la Stratégie centre-ville et les projets de 
densification.  
Mentionne qu’il est rare que la Ville ne retienne aucune 
recommandation de l’Office de consultation publique. 

Richard Bergeron :  
Explique que toutes les recommandations ont été approuvées sauf de ne pas 
inclure les installations de TVA de l’autre côté de la rue. 
 

Répondu en séance 

35 

 N’A PAS ÉTÉ ENTENDU, CAR 4e QUESTION SUR LE MÊME 
SUJET 

S/O S/O 

 


